
台灣區團北部分團 6 月份月會記錄 
                     莊筱敏 

日期：102.6.16.   
主席：劉嘉玲    記錄：陳海鵬 
主席：今天主要討論區團年會的準備工作。進行之前，我們先為鄭繼宗弟兄默哀祈禱(低頭

默哀)。其次分別請筱敏分團長及特別從高雄前來的健原區團長報告籌備進度，然後再進行

討論。 
 
分團長(筱敏)：4 月份開過一次籌備會後，6/8 召開過一次分組組長會議。昨天也和區團長

健原去徐匯中學實際場勘。分別就會議場所，住宿環境和被品等進行了解。大會議室因只

能容納 60 多人，因此擬用國際會議廳(可容 300 人)為主要活動場地，彌撒也在此進行；寶

貝營則用四樓的依納爵靈修中心；寢室如圖，有上下鋪。餐點部分，有(8/3)周六的早午晚

餐，及周日的早午餐。形式還待確定。 
 

  

 

 

年會主要會議場地  可容納 300 人 

 

 

 
寶貝營 於四樓伊納爵靈修中心  墊被一人兩床，另外兩份被單 



 

  

床鋪有上下鋪   
 
 
健原:  今年年會承續去年的青年工作為年會主題。去年主題青年工作，但傳承及成長不夠。

今年希望透過青年小組運作。從大專同學會著手，但連結及認識要更積極。去年本想找嘉

義教區鍾主教(負責青年工作)，但無法成行。今年再邀請。目前南分團與同學會接觸多，

因為目前已漸少神父修女陪伴大專青年，服務團是否可透管道接觸，讓他們透過服務了解

信仰。北部可能可以考慮從生活團著手(耶穌會李驊會長也願意我們介入)，星期六(8/3)找
目前負責生活團的輔導來做 KEYNOTE SPEAKER。星期天(8/4)邀請年輕人來分享報告(針
對服務)。 
 
巨烘：建議找鍾主教演講要早確定(因他要為巴西青年年工作)。亦可考慮耶穌會生活團輔

導，服務團與之合作的方向及形式。甚至年青人自己來談(例如找陳其棣，但據聞他目前已

離開。) 
 
僑榮：天主教青年工作是失敗的，是否可以考慮請靈糧堂或佛教來談青年工作。 
 
智偉:基督教的青年工作及培訓：例如用 3 年裝備課程等/……….值得學習/是否應該找年輕

人來參與會議:談大學生工作的狀況，較切入主題。 
 
海鵬：對青年的工作有些問題是教會結構性的問題，但是教會結構性的問題要自己找出路，

不能用靈糧堂或其他的方式。現代人離婚及不婚也是重要工作主題/是否回應時代的問題，

是不是也可列為議題。服務團已有過去朱蒙泉神父“婚姻懇談”奠定下的基礎，而這問題是

現代人關切的。年輕人也會希望天主教談的是我要聽的道理，是解決你問題的道理。 
 
鳳梧：最近參加很多工作坊;例如梁倩怡的婚前輔導，並留下有需要可以來找我”。目前大

專中幾乎沒有什麼基督生活團(多是多校併)，我們可以服務可以陪伴，但不要設定我要吸

收你/要讓他們有機會可以選擇，研擬可以有些培訓的課程來合作。 
 
嘉玲：考慮請年輕人(北中南東負責第一線青年工作者_智偉負責，給健原名單，找 2-3 人

以上)來分享，並請耶穌會青年工作小組來參與。如有不詳盡處，請大家再提醒。 



 
會議並決議 6/30(周四)，由筱敏召集各分組組長於爵銘學社再開籌備會。 
 

 

 

 

 

     

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


